



CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Secretaría Ejecutiva

28 de septiembre de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

Comisión del PARLACEN y la SECMCA tratan sobre Sistema de Interconexión de pagos

La Comisión de Macroeconomía y Finanzas del Parlamento Centroamericano (PARLACEN) invitó a la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (SECMCA) a exponer en su sesión ordinaria (virtual) sobre el sistema de interconexión de pagos (SIPA), sistema regional operado por los Bancos Centrales de Centroamérica y República Dominicana que permite a los clientes de los bancos y entidades financieras afiliadas a hacer transferencias electrónicas de fondos en dólares estadounidenses entre Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y República Dominicana de una forma rápida, segura y a bajo costo.

Esta comisión está presidida por el diputado hondureño Rodomiro Zelaya Cortés. Además, la componen los diputados Winston Betanco Blandón, vicepresidente (Nicaragua), Rubén de León Sánchez, secretario (Panamá), así como los integrantes Ana Ingrid Bernat Cofiño (Guatemala), Donal R. Calderón Lam (El Salvador) Franklin R. de la Cruz Ramos (República Dominicana, Ricardo T. Polanco Reinoso (República Dominicana) y Juan Pablo Riley Portillo (Guatemala). Por parte de la SECMCA, el secretario ejecutivo, Odalis F. Marte Alevante, presentó a los honorables diputados que el SIPA facilita a los hogares y las empresas en la región hacer transferencias mediante las entidades financieras reguladas por los bancos centrales de cada país, participando en el sistema unos 20 bancos en El Salvador y Guatemala, 16 bancos en República Dominicana, 7 bancos en Nicaragua, 6 bancos en Honduras y un banco en Costa Rica el cual representa 40% del sistema financiero de ese país. El costo de las transferencias es muy accesible, alrededor de los cinco dólares de los EE. UU.

El secretario Marte Alevante exhortó que los organismos que conforman el Sistema de la Integración Centroamericana utilicen el SIPA para sus transferencias entre los países de la región como una manera de apoyar nuestro sistema de pago transfronterizo y ahorrar en costos de transferencias. Indicó que, desde su entrada en operación en marzo de 2011, el SIPA ha registrado unas 30,683 transferencias por un monto acumulado superior a los US\$1,300 millones. Al mes de septiembre de 2023 se han transferido cerca US\$120 millones repartidos en casi 6,000 transacciones.

Acompañaron al encargado de la SECMCA en la reunión los señores Ricardo Rodríguez, consultor jurídico, Luis Ortiz, economista senior y Juan Quiñónez, economista.

Más información sobre el Sistema de Interconexión de Pagos (SIPA): <https://www.secmca.org/sipa/> "